

Canada devrait encourager la CE, dans sa marche vers l'intégration économique et politique, à demeurer ouverte au monde et au Canada. Notre présence à l'OTAN et à la CSCE nous aidera à défendre nos intérêts économiques dans la CE.

Nos rapports avec le Japon se sont intensifiés au cours des dernières années, et il est certain qu'ils vont devenir encore plus importants durant la décennie 1990, à la faveur de nos échanges commerciaux avec ce pays. D'ailleurs, le Japon commence à jouer un rôle politique important, davantage à la mesure de sa prospérité économique. Le Canada doit s'employer à la libéralisation accrue de ses échanges avec le Japon et au renforcement de ses liens politiques avec ce pays. Durant la décennie 1990, le Canada devra également accroître sa coopération avec le Japon dans des tribunes telles que le Groupe des Sept, l'OCDE et les Nations Unies.

Le Canada s'est appliqué ces dernières années à renforcer ses liens bilatéraux avec les nouveaux intervenants que sont notamment le Mexique, la Corée et les pays de l'ANASE. Ce sont des liens qui, durant la décennie 1990, vont se multiplier et se renforcer. Le rôle exercé par le Canada dans les structures économiques et politiques régionales ne sera significatif que si les relations bilatérales du Canada avec les grands pays de la région évoluent et se diversifient.